
            (　)内は人数・・・・１人が複数意見の場合あり
             ※ ： 議会広報委員会の意見

１　一番気になった（良い、悪いなど）記事

　　P2 定例会の概要………………………………………………(3)

　　P3 町営火葬場の廃止を可決…………………………………(5)

　　P4 条例…………………………………………………………(1)

　　P14  他県議会の視察受入れ…………………………………(1)

　　P16  町民の声…………………………………………………(1)

２　その理由

３　全体の構成（見やすさ、記事量など）

　　１　良い………………(9)

　　　　・一般質問の各ページにＱＲコードがついたこと………(2)

　　　　・コメントなし……………………………………………(4)

　　P3  昨年９月の特別委員会から、本年３月２０日の廃止の可決までの経緯が記事と
　　　　してまとめて報告されていて、苦渋の選択が読み取れる内容となっている…(1)

　　P14  視察に出向いた記事はよく拝見するが、町外から来られる議員さんがこんな
　　　　 におられるのかと思った……(1)

　　P3  全体の構成、レイアウトがわかりにくい……(1)

　　P2  新図書館、富沢地区交流拠点の建設は、新しいことに向かって進んで行くこと
　　　　は良いことだが、スケジュールなどを掲載してほしい。そのことにより町民も
　　　　関心を持ってくれるだろう…………(1)

　　P2  火葬場管理事業の2400万円は、加入時に一度払えばよい金額なのか毎年なのか
　　　　ということが記載されていないことが気になった………(1)
        ※このうち2260万円が今年度の加入負担金で、３ヶ年支払います。

　　P2  ひと目でわかりやすい。イメージ図や太字で読みやすくなっている…………(1)

　　　　・内容がしっかりと説明されていてわかりやすかった……(1)

　　P3  事柄を列挙してあるだけで結論がよくわからない。もう少し工夫が必要……(1)
　　　　※見出しが結論なのですが・・・。「結論」＝因幡霊場に出たら費用や時間、
　　　　　町の負担がどうなるか、との意味でしたらご意見の趣旨は理解しました。

　　P3  議員の賛否を一覧表にしたら各議員の態度がよくわかる。モニター意見を早々
　　　　に取り入れた改善内容だった…………(1)

　　P16  有識者の方のようだが、少しでも町民の声を拾っていただいたことがよかっ
　　　　 た。どんどん拾ってほしい……(1)

　　　　・火葬場の議論で議員の賛否がよくわかる……(1)

　　P3  議案すべてについてだが、議案と各議員の賛否が一覧表で掲載されるほうがわ
　　　　かりやすい…(1)

　　P4  新規制定された空き家の条例は、住民のとっては大きな関心事になると思うの
　　　　で、もう少し紹介したらどうか。また町ホームページの例規集アクセスを欄外
　　　　に掲載してはどうか。
　　　　例）【智頭町公式ガイド＞智頭町例規集＞例規一覧＞新規制定】
　　　　　　　※ＵＲＬは複雑なので載せずに……………(1)

議会広報モニター意見の要旨　（第１４６号）

　　　　・P3 火葬場廃止の可決記事は、非常に丁寧に記されていて感心した。それも賛
　　　　　否両論の議員名を記してすばらしい。可能なら今後の重要事項も同様に願い
　　　　　たい……………(1)

　　　　・P2 ３月定例会の予算可決の事業内容など、よく紹介されている…………(1)

　　※編集改善に関する意見のみ記載し、議会や町政に対する意見は「６　その他気づ
　　　いたこと」の（編集とは直接関係しない意見だが貴重な意見）に記載しました。
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　　２　普通………………（8)

　　　　・コメントなし……………………………(3)

　　３　悪い………………(0)

４　意味のわからないことばなど

５　改善したらよいと思うこと

６　その他気づいたこと

　　・P10  町長答弁の「公共施設等マネジメント（管理）総括事務局」
　　　　　 初耳だ。いつどんな目的でだれがどのような仕事をしているのか………(1)

　　・P11  起債残高が85億5600万円　それがどんな数字なのか年寄りや子どもにも分か
           るよう注釈してほしい…(1)

　　・表紙　なるほど、と感心した。この際、平成を彩った数々のトピックスを（記事
　　　　　　から・写真から）掲載されたらどうか………………(1)

　　・町報はスマートフォンアプリで見られるようになった。議会だよりも対応してい
　　　ただきたい……(1)
　　　※以前にご指摘（第143号）いただいた後から検討を進め、第145号以降の掲載を
　　　　開始しました。

　　・一般質問の段組はあまり細切れにならないよう写真配置をしたほうがいい…(1)

　　・表紙　平成元年の議会だよりにされたのはよかった。可能なら令和元年の予算と
　　　　　　比較して掲載したら興味を持たれたではないか。当時は予算をドンと表紙
　　　　　　に出しているのはインパクトがある………………(1)

　　・一般質問　資料を追加掲載してほしいと思ったページ………………(1)
　　　P6 河村議員　外来患者数の推移
　　　P7 大河原議員　人口減少対策
　　　　 ⇒数字の増減は統計図表で表現したほうがわかりやすい
　　  P9 安道議員　中学校の部活動指導員の任用
　　　　 ⇒どういった部活動があるのか知らない人が多いと思う
　　　P10 中野議員　公共施設等総合管理計画
　　　　　⇒計画に挙がっている143戸がどういった施設なのか
　　　　　　（種類／分類、指定避難所の含有の有無、各担当課の管理数など）
　　　P10 中野議員　給食費補助
　　　　　⇒小中学生の子どもがいない住民には保護者負担の内容がわかりにくい
　　　※記載内容に工夫が必要ですが、限られた誌面スペースの中では、詳細な図表や
　　　　資料の掲載は困難であることはご理解ください。

　　・P7  投資的経費、義務的経費…………(1)

　　・P6  業態…………(1)

　　・P11  起債利用…………(1)

　　・一般質問の問と答を同じ行にすると見やすいかもしれない………………(1)

　　　　・細字と太字がはっきりしていて読みやすい。写真や図などもよい……(1)

　　　　・火葬場関連のP3とP13は、見開き構成は難しかったのか……(1)

　　　　・表紙の写真を大きく見せてほしかった……(1)

　　・P8、P10  質問や答弁はできるだけブロックにまとめたらよい………………(1)

　　・P15  総務委員会報告と同和問題調査特別委員会報告
　　　　　 この写真の入れ方だと文章が切れた感じになり読みにくい………(1)

　　・P5  陳情　採択（中学生モニターのご意見）…………(1)

　　・P9  連携中枢都市圏…………(1)

　　　　・文字量は多いが、字が大きくふりがながあるところがいい…………(1)

　　　　・見出し、本文などメリハリがあって見やすい……(1)
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（編集とは直接関係しない意見だが貴重な意見）

　　・P7  一般質問　大河原議員　人口減少対策
　　　若者流出の歯止め対策として、若者の就職支援などに力を入れたほうがいい…(1)

　　・一般質問について、録画の内容と記事の内容が若干趣旨がずれているように感じ
　　　る点がある……(1)

　　・P11 一般質問　岸本議員　総合計画
　　　本当に智頭町の基軸になる計画なのか疑問に思う……(1)

　　・P10  一般質問　中野議員　公共施設等管理計画の進捗
　　　町長答弁で、公共施設のマネジメント総括事務局を設置しているとあるが、どの
　　　ような管理をしているのか具体的に説明してほしい…(1)

　　・P3　火葬場は、個人的には廃止以外にないと思う…(1)

　　・P2  富沢地区コミュニティセンター建設事業は、どの程度のものか承知していな
　　　いが、本当にこの程度の予算（１億3686万円）でできるのか。解体費用も入って
　　　いるのか。方向性はよいが費用対策を万全に願いたい……………(1)

　　・「議会広報モニター意見の要旨」を町民向けに公開している場所はあるか。議会
　　　に対する意識を高める一つの手段として公開してもいいのではないか………(1)

　　・議員定数１２人を削減し、少なくなった分を報酬を増やす………(1)

　　・P12 一般質問　高橋議員（記事にない発言内容）
　　　冒頭の発言（私情ともとれる発言）は議長に制止してほしい…………(1)

　　・火葬場について多くの記事が出ていた。何かが町民の心に残っているような気持
　　　ちになった。先日、火葬場の前を通ったとき、入口にトラロープが張ってあり、
　　　町有地なので仕方のないことであろうが、あの場所に墓がある人、畑のある人は
　　　今後どのように町はするのか見てみたい。考えさせられる問題だ…………(1)

　　・中学生が遊んだり集まったりできる場所がほしい……………(1)

　　・町民の声を聴く（掲載する）のはとてもいいことだ…………(1)

　　・一般質問の写真の下のＱＲコードは何だったのか気になる……………(1)

　　・「ある日の議員の１日」として、議員一人ひとりの活動、取り組みなどを知って
　　　もらう、１日密着取材記事も町民は待ち望んでいると感じる………(1)

　　・議会報告会に女性の参加が少ない。ＰＴＡや学生の参加は難しいのか。智頭地区
      の参加者が少なく参加者を増やす工夫が必要………(1)

　　・議会報告会で出された意見の中には執行部に向けての意見もあったが、それらの
　　　意見をまとめて執行部に提出し政策につなげる仕組みはできているのか……(1)
      ※既に実施しており議会だよりに掲載（最近では第144号を参照）しています。
　　　　今年の内容は第148号（10月下旬発行予定）に掲載予定です。

　　・写真がたくさん使ってありイメージしやすかった……………(1)

　　・P9  一般質問　安道議員　指導員任用
　　　私たちの部活動のことを大人がちゃんと考えてくださっていることがうれしい。
　　　先生不足のこともあるから、先生の負担が減るのはいい。私たちももっと上手に
　　　なるために専門の人が来てくれるのはありがたい……………(1)

　　・今年も防災士の養成研修が秋に中部と西部で行われ、智頭町からも資格取得費用
　　　の一部助成があると聞いているが、予算の使い道に関わる募集であれば、それら
　　　の内容次第で議会だよりからも募集してみるなどできないか……(1)
　　　※各種の募集に関するものは議会だよりには馴染まない記事と判断しています。
　　・鳥取市の議会だより（平成30年９月定例会号）に議会報告会のアンケート結果が
　　　掲載されており、智頭町議会もアンケートを実施してはどうか………(1)

　　・P11 一般質問　岸本議員の火葬場に対する町長答弁
　　　多くの住民に周知すべき内容には何度答弁してもよい（執行部の務め）……(1)

　　・P3、13、16  火葬場関連
　　　昨今の状況を考えると物事の判断において、どのスパンで何を最も大切な基準に
　　　して議論するかがますます重要になっている。火葬場廃止決定までの経緯報告を
　　　拝見するとこの点の活発な議論が行われており、とてもよかった。P16「町民の
　　　声」でもこのことが述べられており、私も同じ思いで読ませてもらった……(1)
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